

Enseñanza de los hechos

En los periodos más álgidos de la guerra y cuando las subsistencias habían adquirido un precio considerable, fueron muchos los que demandaron la implantación de la tasa, como medida salvadora para evitar el alza e impedir los fabulosos negocios que se hacían por intermediarios y revendedores.

La ineficacia de la medida se tocó inmediatamente; pues el temor de la tasa retraía géneros del mercado y los compradores, que no podían resistir la carencia de ellos, los pagaban a cualquier precio.

En aquel entonces la patata, los huevos y el azúcar llegaron a adquirir precios fabulosos, y cuánto más eficaz e intensa se manifestaba la campaña mayor era la elevación de sus precios.

Decíamos nosotros, que el medio único que había para defender el interés del vecindario era vigilar la ganancia, es decir la diferencia que había entre los precios regulados de el mercado y los que cobraban los vendedores.

Querer imponer precios bajos a géneros que escasean en el mercado es contribuir a que adquieran precios mayores; pues hay en esa ley de oferta y demandas algo que es superior a la voluntad de los hombres; y del mismo modo que es difícil contentar esas bajas rápidas, que arruinan a cosecheros y exportadores, es también imposible conseguir que el Comercio pueda dar a menos precios lo que le cuesta más.

Y eso fué lo que ocurrió con algunas medidas violentas que se adoptaron por aquel entonces, con daño para los comerciantes y para el mismo vecindario que tuvo que padecer nuevas subidas de precio.

Y sin embargo, cuando fueron cediendo aquellos primeros rigores de la tasa, los precios por sí mismos, por la libre concurrencia al mercado, fueron bajando, y hubo algunos géneros que adquirieron menos precio que antes de la guerra.

La patata, que adquirió precios increíbles y que fué de los productos que con mayor rigor se persiguió no hubo medio de abaratarla y hoy cerrada la exportación y con cosecha abundante, tiene precios increíbles también, pero por lo bajo.

Para el cosechero es una verdadera ruina. Ni los gastos de la recolección se consiguen con el precio que tiene actualmente; no hablemos del rento, del guano, de los jornales, etc., etc., todo esto pesa como losa de plomo sobre el cultivador, a quien por aquel entonces sufría todos los rigores de la tasa y ahora, en cambio, quién le ayuda, quién le defiende en ese verdadero desastre económico?

El mercado tiene que ser libre, dejarle todas las vicisitudes de su marcha, solo debe tener la limitación de la vigilancia paternal de las autoridades para impedir que los intermediarios, los que viven y especulan con las incidencias del mismo, puedan abusar con daño del interés público.

Notas taurinas

La fiesta del domingo

El domingo próximo tendrá lugar en la Plaza de Toros de Murcia un atrayente espectáculo taurino.

«Chato de Valencia» «Miguel Lopez Aroca» y como sobresaliente «Ramon Muntaner» se las entenderán con cuatro bichos de don Faustino Albarruz con residencia en Tarragona, que según nos dicen se traen mucha bravura entre su carne.

Después se disparará una monumental traza y como final de fiesta «Les Charlots» cartageneros lidiarán otras dos bravas reses.

El espectáculo no puede ser ni más atrayente ni más modico para los aficionados.

El domingo es seguro que se agotan las localidades.

La corrida de Villena

El anuncio de la corrida a celebrar en Villena ha despertado una gran expectación.

El «clou» de la fiesta es la reaparición de Cañero que con tanto éxito lo hizo el domingo en Lisboa y la actuación del diestro valenciano Chaves que está saliendo a oreja por toro que mata.

El cartel lo completa ese chico que es de Ronda y se llama Cayetano y el diestro alicantino «Clasico» de quien tanto nos habla aquella prensa.

El éxito del Gallo

Unicamente ha hablado la prensa de todas las provincias respecto al triunfo del Gallo el pasado Domingo.

Su toreo excepcional, las filigranas de su arte y la vistosidad de esas reboleras suyas y faroles han alumbrado durante un buen rato la penumbra taurina de aquellos aspirantes aficionados.

No falta quien diga que el Gallo viene más torero que antes y más maestro que nunca.

Veremos lo que tarda en salir entre la fuerza pública.

ALALIMON

Proximo Consejo de Guerra en Murcia contra un guardia civil

El día 22 tendrá lugar en el Cuartel de la Guardia Civil un consejo de Guerra ordinario contra el guardia civil de esta Comandancia Juan Callejas Ramirez encausado en un supuesto delito por estafar.

Presidirá el Tribunal que á de juzgarle el coronel de 15º tercio de la Guardia Civil don Alejo Artiz.

Será fiscal el teniente auditor de tercera don Eduardo Melero y vocal ponente el teniente auditor de segunda don José Cerdá.

Como vocales actuarán los capitanes de la Guardia Civil don José García de Real y don José García Camacho, y los capitanes del regimiento de Sevilla don José Mateo Rebollo y don Manuel Zumel Mariño.

Al acto podrán asistir los jefes y oficiales que estén francos de servicio.

La Bolsa

Por telégrafo de la noche Cotización del día 16

Interior 4 %	69'80
Amortizable 5 %	92'25
Amortizable 4 %	89'50
Banco de España	614'00
Tabacos	000'00
Francos	17'60
Libras	29'92
Dollars	6'14
Liras	22'30

Cosas de la farsa

Se ha cerrado la temporada teatral y cinematográfica

El Cine Popular es el único espectáculo cinematográfico que hoy está funcionando en Murcia.

El Teatro Romea y Teatro Ortiz, cerraron ya su temporada teatral, el uno con la actuación de los distinguidos elementos que pusieron en escena «Doña Francisquita», y el segundo con la compañía de Carmen Lopez Legar.

El Cine ha cerrado también su sección de cine hasta el próximo Septiembre, y lo mismo el Media Luna.

Per nuestro coliseo municipal hemos visto desfilar a María Gamez, Margarita Xirgu, Pedro Barreto, Catalina Bárcena con nuestro paisano Pepe Crespo, Mimi Agulló, a la organización musical «La Vagneriana» y de todas las compañías la que tuvo mayor aceptación y más grande éxito fueron las de Gregorio Martínez Sierra, y la «Margarita Xirgu».

Mimi Agulló una actriz excelente, de enorme temperamento trágico, vino con una buena compañía, pero tras otras notables actuaciones, y no obtuvo las ovaciones que por su labor se hizo merecedora.

En el teatro Ortiz nos acordamos de que hayan estado además de otras variedades de paso, la notable compañía de Fábregas-Liano, Luis y Luísa Esteso, Blanquita Suarez; la troupe Adriani; la compañía de Pascu Robles que estrenó «La novia de Carthou», del amigo y compañero Ricardo Berra, y últimamente Carmen Lopez Legar, que en la compañía lo era todo ella.

En el teatro Cine Villar se nos ha servido grandes acontecimientos cinematográficos y otros de cine.

Hemos visto «La Trapería», «El niño de las Monjas», «Los intereses creados»; y la actuación de Pastora Imperio; la diosa de la danza gitana; «Almódevar con la compañía que estrenó «La Calecera»; a Mías Rosas con su circo; y el mayor acontecimiento, es decir «La Favorita» por el gran divo Flea.

En el cine además de interesantes obras de cinematografía, hemos visto desfilar a la familia Caprani, la compañía de Fernandez Estrella Soler, y otros números de variedades, entre ellos al «Ojo de Málaga».

No ha faltado la nota flamenca que ha estado a cargo del Niño de Marchena, de Vallejo, Cepero, «El Mochuelo» y otros notables ayes que han deleitado a los devotos.

PROSCENIO

La Reina visita el hospital de San José y Santa Adela

Por telégrafo de la tarde Madrid — La Reina Victoria estuvo visitando las distintas dependencias del Hospital de San José y Santa Adela.

Fué recibida por el personal facultativo de aquel centro que la hizo objeto de manifestaciones de simpatía.

Regreso de don Alfonso

De su excursión a Cuenca regresó por la noche don Alfonso.

Viene satisfechísimo de las atenciones que le han sido prodigadas.

El infante don Jaime

Ha regresado a la Corte el infante don Jaime.

En la estación fué recibido por el conde de Grove y otras personalidades.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Martínez García y con asistencia de ocho tenientes de alcalde celebró ayer sesión ordinaria la Comisión Permanente del Ayuntamiento.

Por el secretario se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró a la Corporación de las disposiciones insertas en Boletines y Gacetas.

Las Comisiones de Policía Urbana y Rural emiten informes autorizando a varios particulares para ejecutar obras.

Las Comisiones de Hacienda y otras, emiten dictámenes en varias reclamaciones a los padrones de Inquilinato y carruajes de lujo.

El Consejo Local de Exploradores presenta escrito solicitando subvención para el próximo Campamento de España.

A propuesta del alcalde se concede un donativo de 250 pesetas.

Se leen por el Interventor y quedan aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

La Federación de Dependientes, presenta instancia solicitando la suspensión de procedimientos contra dicha sociedad por recibos de arbitrios como Circulo de Recreo.

Se acuerda previo informe de la Comisión acceder a lo que se solicita.

Don Joaquin Sanchez Alcarria, solicita se le conceda la recaudación del impuesto sobre exportación de frutas.

Pasa el asunto a la Comisión.

También don Gregorio Meseguer, presenta escrito solicitando la gestión recaudatoria del impuesto de alcoholes en el próximo ejercicio.

Lorea dice que hay una Sociedad que tiene un contrato con el Ayuntamiento siendo prematuro, a su juicio, el escrito presentado. Pide que se deseché la instancia en último caso que pase a la Comisión.

El alcalde considera que desde luego debe pasar la solicitud a las respectivas Comisiones para acordar lo que proceda.

También don Manuel Balibrea dirige otra instancia al Ayuntamiento ofreciendo facilidades a la Corporación para la cobranza del impuesto de alcoholes.

Como la anterior pasó a la Comisión.

Se da cuenta de la vacante de inspector de Sanidad de Los Martínez del Puerto y el alcalde propone que se anuncie el concurso para la provisión.

El secretario da cuenta de los acuerdos adoptados por el Pleno en lo que se refiere al expediente al contador Sr. García Serrano que será reintegrado en su cargo abonándose e las cantidades que se le adeudan.

La presidencia manifiesta que a ella corresponde la reposición del contador y pago de lo que se le adeuda y a la Permanente nombrar el juez

instructor del expediente nuevo que se ha de abrir a dicho funcionario.

Lorea propone que se nombre a don Juan Antonio López Sánchez Solís, juez instructor del expediente. Así se acuerda por unanimidad.

Los vecinos de Alquerías piden que se den los nombres de don Alejo Molina, el del señor Jiménez y otros tres calés de aquel pueblo.

Conformes.

Se da lectura a la tarifa de automóviles de servicio público formulada por el concejal delegado señor Navarro.

Quedan determinados los precios en odos los viajes, así como obliagado a los chofers para que vistan uniforme y gorra reglamentaria.

Lorea dice que pase el informe a estudio de la Comisión para en definitivo dar aprobación al Reglamento.

A la presidencia le parece muy bien la propuesta, pero expone que debe abrirse una información pública para proceder luego a la implantación con carácter definitivo.

Los señores Escribano, Castell, Ceballos y Sánchez, presentan escritos en contra de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Raal Viejo en 15 de Marzo y la Comisión de Policía Rural emite informe.

El presidente de la Asociación de Redactores solicita subvención o donativo mensual en la cantidad que se estime conveniente.

La Presidencia elegía la actuación de esta asociación y propone que se accoia con benevolencia la solicitud.

Lorea propone que se conceda un voto de confianza al alcalde para que se resuelva el asunto. Conformes.

La Presidencia habla de la campaña en pro del mejoramiento de los haberes del Clero y pide que se adhiera el Ayuntamiento a esa campaña. Así se acuerda.

Da cuenta el alcalde de las discrepancias entre el arrendatario de la Plaza y el señor Arroz y pide que se consiga una fórmula para resolver este asunto.

Se acuerda la fórmula a imp'antar.

Díaz recuerda el acto grandioso celebrado en Molina en honor del alcalde Sr. Martínez García, proponiendo que se transmita a aquel Ayuntamiento la satisfacción que ha producido a esta Corporación el homenaje al Sr. Martínez García.

También pide que cons e en acta la satisfacción de la Corporación y que se comunique de oficio a la señora madre del alcalde.

A la propuesta del Sr. Díaz se unen los demás concejales y se acuerda por unanimidad.

El alcalde da las más profundas gracias por las atenciones carifiosas que se le rinden.

A marzo pide que se abra de noche la Pescadería para la venta al público. Conformes.

Lorea pide que los autos marquen con el escape cerrado y no habiendo otros asuntos se levanta la sesión.

SUCESOS

Por embriaguez y escandalo ha sido detenido Pedro Alfonso Martinez.

En el Hospital provincial ha sido curado de lesiones leves Felix Ca-

rrión que se las produjo en rifa en el Quico dueño de una taberna de la calle de la Gloria.

Por viajar en el tren sin billete ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente Miguel Carbo Galindo.

El horario de los establecimientos de ultramarinos

Resulta por Real Orden comunicada el 31 de Mayo de este año, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 10 del corriente, la alzada promovida sobre el Pacto de Ultramarinos de esta capital, el horario para los establecimientos de Ultramarinos y similares, incluso las de la Plaza de Abastos y las de todo el término municipal de Murcia, es el siguiente:

En los meses de Enero, Febrero, Marzo, Noviembre y Diciembre, se abrirán a las ocho, cerrando a las trece treinta, para abrir nuevamente a las quince treinta y cerrar a las dieciocho nueve.

En los meses de Abril, Mayo, Junio, Julio y Agosto, se abrirán a las siete y cerrarán a las trece treinta, para volver a abrir a las quince treinta y cerrar a las veinte.

La dependencia no entra á hasta las ocho de la mañana y permanecerá todo el resto de la jornada en el establecimiento hasta el cierre de la noche, excepción hecha de las horas de descanso destinadas a la comida.

En los meses de Septiembre y Octubre, se abrirán a las siete treinta y cerrarán a las trece treinta, volviendo a abrir a las quince treinta para cerrar a las diecinueve treinta.

Los domingos se abrirán los establecimientos a la hora que corresponda según el mes y se cerrarán a las doce, con objeto de que la dependencia disfrute del descanso continuo de veinticuatro horas que establece el artículo 6º del R. D. Ley de 6 junio 1925. Los lunes no entrarán al trabajo hasta las doce horas.

Los días de fiesta serán los siguientes; según costumbre en la localidad: Primero de Enero, Reyes, San Fulgencio, San Antón, Candelaria, San

Blas, Lunes y Martes de Carnaval, San José, La Encarnación, Jueves y Viernes Santo, Lunes y Martes de Resurrección (si hay fiesta), La Ascensión, Corpus, San Pedro, Santiago, Carmen, Asunción, Todos los Santos, Purísima, y Lunes y Martes de Pascua de Navidad. En los días 21 22 23 y 24 de diciembre, que no caigan en domingo, se podrán cerrar los establecimientos a las veinte.

Las horas extraordinarias que trabajen durante la semana se abonarán con el 20 por 100 de recargo y las devengadas en domingo con el 40 por 100 salvo las compensadas por fiestas y permisos. Al personal femenino se le abonarán con el 50 por 100.

Necrológicas

Sutragios

En el templo parroquial de San Juan Bautista se aplicaron ayer mañana misas por el eterno descanso del alma del que fué nuestro querido amigo el acreditado industrial don Manuel Inesta Martínez, al cumplirse el mes de su fallecimiento.

Nuevamente les referimos la impresión de nuestro sentimiento a su afligida esposa, hijos, madre y demás su nuda familia.

Aniversario

En la rectoral de Santa Catalina ha estado la Vela y Alumbrado con motivo de cumplirse el quinto aniversario del fallecimiento del que fué nuestro querido amigo don José Catañ y Torres.

Se aplicaron misas durante toda la mañana cada media hora y por la tarde a la terminación de la reserva se cantó un solemne responso.

Dr. Ratoio Hernández-Ros
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Cirugía de 12 a 2.

BAZAR MURCIANO

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

Cartagena, 66 y 68. Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33. Precio de suscripción 2 pesetas

CASA GAL

Noticias de los hechos

LA SECCION DE BYER

MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos. Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballos.

SE GANA DINERO

Comprando MUEBLES y objetos para la casa. MADRID del HOTEL DE VENTAS. Siempre grandes ocasiones. Entrada libre.

A NEMIA

La anemia, debilidad general, vejez prematura. Botella de 50 gramos y una peseta.

Farmacia Dr Ruiz Seiquer, Murcia

El HUROLI. PUMAD. Cada máquina va con un suavizado para...

En el Congreso de la CALVICIE

Los Bolos SUBELIMADO es una fórmula científica como tal no puede darse de su eficacia. A las primeras fricciones evita el cabello, hace desaparecer la caspa y preserva de toda afección del cuero cabelludo.

Los Bolos SUBELIMADO

es una fórmula científica como tal no puede darse de su eficacia. A las primeras fricciones evita el cabello, hace desaparecer la caspa y preserva de toda afección del cuero cabelludo.

Los Bolos SUBELIMADO

es una fórmula científica como tal no puede darse de su eficacia. A las primeras fricciones evita el cabello, hace desaparecer la caspa y preserva de toda afección del cuero cabelludo.

Las noticias de los hechos...

Las noticias de los hechos...

Las noticias de los hechos...

Las noticias de los hechos...

TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS

Automóviles de lujo y Omnibus. Daniel Saez de la Ossa. P. de las Balleas, 1. MURCIA.

La Catalana

Situación y desarrollo de la Compañía. Autoridad por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1915. Delegado en Murcia, Agustín Monteverde. Plaza Teruel, 7.

Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima. CAPITAL 250.000 PESETAS. Fábricas en YZOA Y ZUMA. LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y de...

Brugarolas y

Fábricas de Molinos, Hidráulicos y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, baldosas, etc. etc. Dirección telegráfica GENCO.

Brugarolas y

Fábricas de Molinos, Hidráulicos y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, baldosas, etc. etc. Dirección telegráfica GENCO.

Brugarolas y

Fábricas de Molinos, Hidráulicos y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, baldosas, etc. etc. Dirección telegráfica GENCO.

Fábricas de Molinos, Hidráulicos y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, baldosas, etc. etc. Dirección telegráfica GENCO.

Vulgarización científica

Aparato de largo alcance

Indiscutiblemente la detección de las ondas con los cristales dá en los teléfonos un sentido más puro y limpio que deteniendo con válvulas. El aparato ideal sería el de galena solamente, pero tenemos la desventaja de su corto alcance. Ya que hasta la fecha no es posible amplificar sólo por este medio...

Encendidas las lámparas y graduado convenientemente el brillo del filamento por medio del reostato, se busca un punto sensible de la galena. En un momento con el dedo índice se maltrata la galena, deteniendo el aparato de galena...

La codorniz, pájaro útil en agricultura

Durante la guerra, cuando al rey de los hombres habían anochecido los pájaros una crisis de relativa tranquilidad, se notó en los viñedos de Oloron una disminución de las aves que sólo causó de tímido rayo de la reducción del número de esos pleoteros en conexión con la multiplicación de las pérdidas de las aves. Estas observaciones asumieron al ministerio de Agricultura para buscar las especies de pájaros insectívoros y favorecer su multiplicación para que concluyesen con el estudio coléoptero y con el dorifera. Fué escogida la codorniz porque la experiencia de aquel maestro que apostaba mucho a los insectos. Demóstrase en la primavera de 1926...

Muchos de esos pájaros han sido envenenados, pues se les había quemado el agua con un veneno de arsénico. Este veneno se había quemado en el agua...

Folleto de EL TIEMPO. Este folleto contiene información sobre el aparato de galena y la codorniz. Se puede obtener en el Bazar Municipal.

Bastones

Central Palacio de la Equitativa Madrid (Propiedad) - Capital 50.000.000 de pesetas. Murcia Plaza de Fontes. Este banco ofrece servicios de depósito y préstamo a un interés anual de 2 y medio por ciento.

PASCUAL GARCIA IBANEZ VINOS Y ALCOHOLES

Vermouth Tónico GARCIA IBAÑEZ. Este vino es un tónico excelente que mejora el apetito y fortalece el organismo. Se recomienda para personas debilitadas o con problemas digestivos.

Academia de Comercio

En una conferencia que ha habido en la "Sociedad de Agricultores" profesor Mr. A. Wilson, ha hablado de la importancia de la agricultura en el desarrollo económico de un país. Destacó la necesidad de mejorar las técnicas agrícolas y de promover la producción local.

Trabajo de los hombres y de los caballos

Se me ha pedido informes sobre el trabajo de los hombres y de los caballos en las explotaciones agrícolas. Los datos indican que el uso de la fuerza animal sigue siendo esencial en muchas zonas, aunque se busca mejorar su bienestar y eficiencia.

Este artículo continúa con los datos sobre el trabajo agrícola y el uso de la fuerza humana y animal. Se mencionan las dificultades económicas y las estrategias para optimizar el uso de los recursos.

Los progresos del Esperanto

El número de horas de trabajo de un caballo ha ido aumentando en los últimos años. Esto se debe a la creciente demanda de transporte y agricultura. Sin embargo, se debe tener en cuenta el bienestar del animal y evitar el sobreesfuerzo.

La información del Estado de Nueva York sobre el número de horas de trabajo diarias de los obreros es interesante. Muestra un aumento constante en el tiempo dedicado al trabajo, lo que puede estar relacionado con la industrialización y el crecimiento económico.

Los progresos del Esperanto. Este lenguaje auxiliar ha ganado terreno en los últimos años, especialmente en círculos académicos y científicos. Su simplicidad y estructura lógica lo hacen atractivo para quienes buscan un idioma común internacional.

Este artículo discute el estado actual del Esperanto y sus aplicaciones prácticas. Menciona cómo se utiliza en conferencias y publicaciones internacionales, así como los desafíos que enfrenta para ser adoptado más ampliamente.

Colección Universal. Una serie de libros que cubren una amplia gama de temas, desde historia hasta ciencia. Incluye títulos como 'Historia de España' y 'Ciencia y Filosofía'. Se ofrecen a precios especiales.

Calpe. Una publicación que ofrece información sobre viajes y turismo en la zona de Calpe. Incluye detalles sobre hoteles, restaurantes y actividades recreativas.

BOLETIN RELIGIOSO. Junio - 1926. Este boletín proporciona noticias sobre eventos religiosos, ceremonias y actividades de la comunidad católica. Incluye oraciones y reflexiones.

En San Nicolás de Bari. Un artículo que describe una celebración religiosa en honor de San Nicolás de Bari. Menciona la participación de la comunidad y la importancia del evento.

En San Antón. Otro artículo sobre una celebración religiosa, esta vez en honor de San Antón. Destaca el carácter festivo y comunitario de la ocasión.

Este artículo trata sobre el uso de la fuerza animal en la agricultura y el transporte. Discute las ventajas y desventajas de utilizar caballos y otros animales, así como las medidas para garantizar su salud y bienestar.

Precios del mercado. Un listado de precios para diversos productos agrícolas y comerciales. Incluye precios por kilo para frutas como manzanas, peras y uvas, así como para verduras y otros alimentos.

Pescadería. Una lista de precios para productos de mar. Incluye precios por kilo para merluza, salmón, camarones y otros tipos de pescado.

Mariscos. Una lista de precios para productos de mariscos. Incluye precios por kilo para langostinos, gambas y otros crustáceos.

Fumadores. Una lista de precios para productos destinados a fumadores. Incluye precios por paquete para cigarrillos y otros artículos.

Este artículo trata sobre el uso de la fuerza animal en la agricultura y el transporte. Discute las ventajas y desventajas de utilizar caballos y otros animales, así como las medidas para garantizar su salud y bienestar.

Notas deportivas

Nota de tennis

Los jóvenes Enrique Villar y Manuel Lopez Villa han quedado finalistas para disputarse el próximo viernes la raqueta de nuestro buen amigo y presidente del Murcia Tennis José Hernandez Montesinos.

Las señoritas y señoras que asistan serán obsequiadas con helados por los socios de este organismo deportivo.

La prueba ha tenido brillantez hasta el último momento y en ella han puesto verdadero entusiasmo todos los concursantes.

Cosas de la Federación

Para asistir a la Asamblea de Federaciones Regionales que tendrá lugar en Madrid han sido nombrados en sesión de ayer para asistir, en representación de Murcia don Ramón Angel y don Antonio Fontes.

En vísperas de acontecimientos

Estamos en vísperas de acontecimientos.

Anoche recibimos una visita importantísima de elementos enormemente enterados de esas cosas, y a ellos los afirmaron.

LISCANO

Sucesos en la provincia

En San Antón

Pedro Lopez Garcia, vecino de Cartagena, maltratado de palabra y obra, a la vecina de San Antón Elena Garcia Cortés, produciéndole varias lesiones de menor gravedad.

El «valiente» ha sido detenido por la policía y quedó a disposición del juzgado municipal de Cartagena.

En Mazarrón

La guardia civil del puesto de Mazarrón da cuenta de que en la diputación de Ramonete se presentó a la pareja de correrías por aquellos lugares el vecino Pedro Galvez, denunciando que la tarde anterior había sido maltratado de palabra y obra por su convecino Domingo Vaero Garcia, resultando con diferentes heridas de las que fué curado por el médico titular.

La beneérita ha procedido a la detención del mencionado individuo poniéndolo a disposición del juzgado municipal.

En La Unión

El Comisario de Policía de Cartagena comunica al gobernador que en la ciudad de La Unión y a consecuencia de la rotura de la dirección, chocó contra la pared que hay entre la carretera y la vía férrea; el automóvil de servicio público de viajeros «San José de la Montaña» que era conducido por Juan Montalban Perez.

Del accidente resultaron heridos Francisco Mendez Barcelona y Pedro Barcelona Mercader, los cuales fueron curados en el Hospital de La Unión.

En el suceso intervino el Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Es detenida una mujer que intentaba envenenar a su marido

Valencia.—Ha sido detenida Epe-ranza Leal que intentó envenenar a su marido con plantas venenosas. Esta después de cocer esas plantas en un pushero salió de su domicilio para huir a Portugal. Fué detenida y puesta a disposición de la autoridad.

Brillantina India

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Raynel Platería, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

Suscripción abierta para el homenaje a don Ricardo Codorniu Stárico

En esta Redacción se han recibido los donativos siguientes: Don José María Hilla, 10 pesetas. Don Juan Diaz Sanchez, 5.

Las cantidades serán entregadas al depositario de fondos provinciales conforme con los acuerdos de la Junta.

Los donativos pueden enviarse a la Depositaria de la Excm. Diputación provincial o a la Redacción de este periódico.

La conferencia de París

La Prensa francesa insiste en que se tratara de establecer el estatuto del Rif

Por telégrafo de la tarde Madrid. La prensa francesa insiste que en la conferencia franco-española se trata de establecer el estatuto del Rif, delimitando este territorio en propia organización y autonomía administrativa.

Las esferas oficiales aunque nada revelan parece ser que no están inclinadas a tratar semejante cuestión que sobre ser irracional podría provocar una consulta internacional.

La importancia de esta aspiración evidencia el peligro de que se alcen las restantes kábilas con las mismas exigencias.

Como vino la crisis

«Le Matin» habla de los motivos que provocaron la crisis última y refiere la lectura de una carta que ha dado lugar a todo lo acaecido.

Esta carta censuraba al Comité técnico y fué leída por Mr. Peret.

Al ser leída varios ministros protestaron aoremente y Brian dijo que estaba ya ha to de cambiar de ministro de Hacienda.

Entonces Laval ofreció como los compañeros sus carteras a disposición del presidente, cosa que fué admitida.

Briand presentó mas tarde la dimisión de todo el Gobierno.

Siguen los trabajos

En la Dirección de Colonias se manifestó por el subdirector que se habían reunido las delegaciones francesa y española, continuando en sus trabajos.

Jordana ha pedido datos a Madrid que le han sido remitidos urgentemente y se afirma por este general en ese despacho que la crisis francesa no influirá en las deliberaciones de esta conferencia.

En la conferencia del desarme se han reducido a tres los miembros, y estos serán el general Ga eia Benitez el contralmirante Montagut y el teniente coronel Pruneda.

Fiestas en honor de varias personas de la familia real

Madrid. El martes se celebrará en casa de los duques de Alba una comida y baile en honor de los Reyes.

Están invitadas personas de la aristocracia.

—En honor de las infantas Beatriz y Orlinda se celebrará en breve fiestas diversas en residencias particulares.

Al explotar un barreno, resultan tres obreros heridos de gravedad

Barcelona.—En la mina «Elvira» ha ocurrido un lamentable accidente.

Un barreno al explotar arrojó una piedra de grandes dimensiones que cayó entre los obreros que estaban trabajando.

Tres de ellos resultaron heridos de gravedad.

Primo de Rivera reconoce en una nota que no es modelo de perfección el actual momento económico y que es preciso el esfuerzo de los ingresos

No hay nada más caro que una mala administración, ni más perturbador que una administración desordenada

POR TELEGRAMA

Madrid.—De madrugada se facilitó a la prensa copia de una nota redactada por el marqués de Estella que se expresa en los siguientes términos:

«He dedicado la noche a la lectura y estudio de los expuestos de carácter económico que me han sido enviados directamente y que por tanto me son conocidos, y otros que han sido publicados por la prensa.

«Reconozco que es alentador recoger y consignar el espíritu y orden patriótico que impera en todos los sectores del país.

«Por declaración reiterada del ministro de Hacienda se acordó en Gabinete acogerse al acoplamiento semestral del presupuesto, introduciendo algunas economías y reforzando los ingresos, pero la obra definitiva se ofrecerá al país en primero de Enero, lo que representará un cambio completo en la estructura y mucho más simple en el sistema de tributos.

«Se imponía un refuerzo de los tributos tanto para dar fuerza moral al poder del público preparándole para cubrir los futuros presupuestos extraordinarios, como para disminuir el nivel en gastos e ingresos y seguir promoviendo en alza la moneda hoy en situación satisfactoria.

«Nunca fueron recibidos alegremente los aumentos, peo ello obliga a los pueblos para ensanchar su producción en el campo y en el comercio, y si son enojosos los registros de arrendamientos, e libro de ventas, las declaraciones de riqueza y el impuesto de timbre, representen métodos en el orden técnico y garantía en los negocios, junto con el afianzamiento de la propiedad para quienes procedan de buena fé.

«Esta gran parte de España sin inibir y se cobra a la buena de Dios y las reformas de ahora se concentran a llevarlo todo al camino del orden y a dotar al país de un sistema tributario robusto, simple y eficaz basado en las declaraciones verídicas, precisas y con contabilidades claras.

«Deben tener compasión tantos jó-

venes cultos como necesitan trabajo y desde luego nada hay más caro que una mala administración, ni tampoco más perturbador que un sistema fiscal complicado, con enredos para aquellas personas que obran de buena fé.

La nota de Primo de Rivera está siendo comentadísima y es objeto de las más variadas interpretaciones.

Visitas al jefe del Gobierno

Después de despachar Primo de Rivera con el ministro de Hacienda y el oficial mayor de la Presidencia fué visitado en su despacho por el nuevo ministro de La Haya, el jefe de aviación coronel Kindelán, el presidente de la Diputación de Madrid, el general Suarez Inclán y otras personalidades.

El general Suarez Inclán entregó al marqués de Estella una bandera que ondeó en la posición de Tizna Kual y ha sido regalada por la viuda del comandante Sinclena, jefe que fué de aquella posición, al Museo de Infantería.

La suscripción pro excautivos

En el ministerio de la Guerra se siguen recibiendo donativos de entidades y particulares con destino a la suscripción abierta en pro de los excautivos.

Lo recaudado asciende a la cantidad de 55.562 pesetas.

Visitas a otros ministros

Aunó recibió a una comisión de Barben (Lérida) que iba acompañada del gobernador y le habló de asuntos locales.

El duque de Tetuan despachó con los jefes de su ministerio y recibió entre otras personalidades a varios militares que cesan en sus destinos por edad y a otros que son trasladados por ascenso.

Calvo Sotelo fué visitado por una comisión del ayuntamiento de Torre del Campo (Jaén) que le habló del reparto catastral.

También recibió a una comisión del Centro de Galicia que le invitó a

un banquete, a una comisión de obreros de fábricas de juguetes, y otra formada por el alcalde de Las Palmas y varios representantes de aquella Cámara de Comercio que le habló de los nuevos impuestos, al marqués de la Frontera con una comisión de ganaderos y al delegado gubernativo de Medina del Campo.

Auxilios a las familias numerosas

Se ha aprobado en Consejo un proyecto de decreto concediendo diversos auxilios a las familias numerosas de funcionarios y obreros.

La primera parte tiene un carácter general, la segunda trata de los funcionarios públicos y la última la de los obreros.

Estos auxilios serán concedidos cuando se tengan diez o más hijos e ira aumentado proporcionalmente hasta llegar a los veinte.

Los funcionarios cobrarán estos auxilios mensualmente los de los obreros anualmente.

Dentro del plazo máximo de dos meses se publicará el decreto.

Comisión de cerealistas visita al presidente

A la entrevista habida entre una comisión de cerealistas y Primo de Rivera asistieron 37 provincias agrarias.

Le entregaron las conclusiones suscritas por 2.500 sindicatos agrícolas y 2.400 Ayuntamientos.

El marqués de Estella prometió atenderles y les pidió una fórmula para establecer un sistema de Crédito Agrícola en sustitución del actual sistema de préstamos sobre el trigo que resulta muy laborioso.

Reunión que presidirá Aunós

La reunión de los Comités de las exposiciones de Barcelona y Sevilla, será presidida por Aunós.

Se acordará definitivamente la fecha de apertura y cierre y se fijará el contenido de ambas exposiciones.

Se cae del caballo el marqués de Martorell y se hiere en el ojo izquierdo

Madrid.—En las carreras de caballos celebradas en el Hipódromo de Aranjuez, el marqués de Martorell que tomaba parte en una de las pruebas, tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba.

Del accidente resultó herido levemente en el ojo izquierdo.

Fuó recejido y trasladado a su domicilio por donde desfilan infinidad de amigos.

Por que se llevan unas aves que no son suyas, la policía los tirotea

Barcelona.—En la calle de Mediodía se produjo un gran revuelo.

Unos guardias que venían persiguiendo a unos rateros que habían robado unas cuantas aves de corral, empezaron a tirotearlos en medio de la confusión que se armó al primer disparo.

Fueron detenidos más tarde.

Horriblemente destrozado se encuentra el cadáver de una mujer casada

Bilbao.—Se ha hallado el cadáver de Margarita Balsa, obrera, casada y de edad 38 años, horriblemente destrozado.

Ella regresaba a su domicilio con un cántaro de leche cuando fué acometida.

Por considerarlo autor del hecho fué detenido un antiguo novio de la muerta, pero ante las pruebas de inocencia que dió se le libertó.

Al llegar a la Estación de Mediodía el correo de Aragón se nota la falta de varios paquetes postales

Madrid.—Al llegar a la estación de Mediodía el correo de Aragón se advirtió que el vagón de Barcelona estaba fracturado.

Se notó la falta de varios paquetes postales y otros efectos de valor.

Se ignora la cantidad de lo robado y quienes pueden ser los autores del hecho.

El Círculo Mercantil ha acudido a la información sobre la modificación de presupuesto

Madrid.—El Círculo Mercantil ha acudido a la información abierta por el Gobierno sobre la conveniencia de variar el año económico por año natural.

Este organismo es partidario de los presupuestos anuales y del año natural.

También pide se respete la ley de contabilidad.

NOTICIAS

Nuevo médico

Le enviamos nuestra enhorabuena al joven don José María Pala ea Martínez por haber terminado brillantemente la carrera de Medicina. Hacemos extensiva la enhorabuena a su señora madre y hermanos.

Militares

Para un asunto que le interesa debe presentarse en este Ayuntamiento de Negociado de Guerra, el soldado que fué de Regimiento Infantería de España en Cuba Pedro Vidal Martínez.

Viajeros

De regreso de Huesca y con objeto de pasar al lado de su familia las vacaciones de verano, hemos tenido el gusto de saludar al culto estadístico de aquí Instituto don Victoriano Rivero Gallo.

Primera Comunión

En el eremitorio de Ntra. Sra. de la Fuensanta y de manos del Sr. Cura don José Matás, recibieron por primera vez el Pan de los Angeles los preciosos niños Mercedes y Ginés, hijos de nuestros queridos amigos el ingeniero don Rafael Navarro López y doña Mercedes Martínez, venidos de Madrid a ofrendarle este simpático acto a la Patrona de Murcia.

Al acto asistieron también los señores don Ginés Navarro Martínez y su distinguida esposa doña Patrocinio Lopez, abuelos de los comulgantes, que con el mismo objeto llegaron también procedentes de la Corte.

Los invitados al acto fueron obsequiados espléndidamente.

Reciban los padres, abuelos y bisabuela paterna, nuestra cariñosa felicitación por dicho acto.

Francia y España

en Marruecos

El curandero que hacía curas milagrosas y trataba solo de hacer el bien será trasladado a Almería

Melilla. Ha sido detenido y mañana será trasladado a Almería el curandero Francisco Flores Garcia.

Gozaba de enorme fama y se le atribuyen curas milagrosas, por lo que le llevaban los enfermos.

Frente al centro de vigilancia se estacionó un gentío.

El curandero manifiesta que solo intenta hacer el bien y que tiene mujer y seis hijos.

En el pueblo Mohatar de Almería quiere realizar igual obra que Jesucristo aunque la gente le maltrate.

Por los médicos se ha dicho que alivia casos de histerismos y enfermedades nerviosas.

Llegada de Sanjurjo

Mañana llegará Sanjurjo. Asistirá a la fiesta que se ha organizado en honor del consul de Italia.

Movimientos militares

Tetuan. Se avecinan movimientos militares en la zona de Yabala para derrotar al Jarifa.

Es el unico nucleo de resistencia que se encuentra.

Seguiente el curso del Luemas se llegará fácilmente a Xauen si se resuelve este entorpecimiento de resistencia.

Sobre los cuerpos peninsulares

Madrid. Se autoriza a los cuerpos peninsulares que tienen asignados otros cuadros suprimidos en África para que puedan reelegir el personal correspondiente para los cargos de confianza.

Por que no quiere reanudar sus relaciones amorosas, acomete a la antigua novia

Madrid. En la calle de Fernandez, Florencio Garcia esperó a su antigua novia para reanudar sus relaciones amorosas (que habían cesado por mal comportamiento de él.

La novia que se llama Soledad Garcia no accedió a las pretensiones de Florencio.

Este exasperado le acometió con una cuchilla y le hizo tres heridas en la cabeza.

Una vez cometido el hecho el agresor se dió a la fuga.

La novia está en gravísimo estado.